

# Pays viganais Une délégation du PETR en mission dans les Pyrénées

De nombreuses similitudes entre les communes montagnardes des deux régions.

Six membres du bureau du Pôle d'équilibre territorial et rural (PETR) Causses et Cévennes et deux chargés de mission se sont rendus, ces jours derniers, dans le Pays de Lourdes et de la vallée des Gaves (PLVG), Hautes-Pyrénées. L'objectif était d'analyser auprès d'un PETR établi comment s'était construit le projet de territoire sur un vaste espace, avec des communautés de communes montagnardes, des communes de plaine et la ville de Lourdes, ainsi que la répartition des rôles.



■ Une expérience positive pour les six membres du bureau Pôle d'équilibre territorial et rural.

## Le tourisme, acteur de l'économie locale

Les élus cévenols soulignent nombre de similitudes avec ce PETR. Les communes montagnardes font partie du Parc national des Pyrénées, l'Observatoire du Pic du Midi gère une Réserve internationale de ciel étoilé (Rice) comme va le faire le Parc national des Cévennes et l'activité touristique représente le moteur de l'économie locale.

Engagée depuis plusieurs dizaines d'années dans la coopération intercommunale, cette structure de développement local des Pyrénées a vu ses attributions et ses compétences évoluer au cours du

temps. « *En tourisme le PETR a d'abord essayé de fédérer et de structurer les offices du tourisme autour d'une destination commune mais avec peu de succès, les offices de tourisme craignant de perdre leur indépendance.* »

C'est en s'intéressant au marché émergent de la filière vélo, liée à l'ascension des célèbres cols pyrénéens, que le PETR a trouvé son salut. « *Un gros travail de conseil auprès des hôteliers et des propriétaires de chambres d'hôtes a été engagé pour mieux accueillir la clientèle européenne très exigeante.* » Un volet promotion et marketing s'est mis en place avec la création d'une

marque Altamonta, participation à des salons très spécialisés... « *Ainsi le PLVG est devenu la référence dans les Pyrénées pour le cyclotourisme, le VTT et a permis à de nombreux professionnels de l'hébergement de se diversifier.* » Il est également actif dans la gestion des ressources forestières communales, du risque inondation et dans la valorisation des projets culturels. « *À plusieurs reprises le PETR s'est interrogé sur sa pertinence, sur son rôle au côté des autres collectivités, mais les élus ont, à chaque fois, souhaité le maintenir parce qu'il avait fait ses preuves dans la mobilisation de*

*l'intelligence collective. Exemple à suivre en Cévennes !* », soulignent les Cévenols, ravis de leur escapade pyrénéenne.

► Plus d'information : [www.valledesgaves.com](http://www.valledesgaves.com) ; [www.pyrenees-cyclo.com](http://www.pyrenees-cyclo.com).

► Correspondant Midi Libre : 06 78 44 10 58

## ● CONSEIL COMMUNAUTAIRE

Le conseil de communauté de communes du Pays Viganais, initialement prévu mercredi 28 février, est reporté au mercredi 7 mars, à 18 h, à la Maison de l'intercommunalité, au Vigan, avec pour objet principal les débats d'orientation budgétaire.